
13 марта / 2024 / № 106 газета парламентского собрания 
союза беларуси и россии парламентское

Светлана КАМЕКА

■■ Член■ Комиссии■ ПС■ по■ между-
народным■делам,■миграционной■
политике■и связям■с■соотечествен-
никами■ эксклюзивно■ для■ «СВ»  -■
об интеграции■с■Беларусью■и■от-
ношениях■с Западом.

НАУКА КАК осНовА
- Как оцениваете масштаб ин-

теграции в Союзном государстве? 
Завершены 28 союзных программ, 
приняли новый план из одиннадца-
ти направлений на следующие три 
года, бюджет увеличили почти на 
треть.

- Укрепление союзнических отноше-
ний абсолютно необходимо. развал 
ссср дорого нам обошелся, в 1990-е 
годы объемы промышленного про-
изводства обвалились на пятьдесят 
процентов. спустя годы отдельные 
отрасли промышленности не восста-
новили. сейчас вместе с Беларусью 
наверстываем упущенное, развиваем 
высокотехнологичное наукоемкое со-
трудничество в сфере промышлен-
ности, микроэлектроники, мирного 
атома и космонавтики.

стратегическая задача в этом на-
правлении - формирование единого 
научно-технологического простран-
ства. не случайно в начале этого го-
да мы приняли стратегию научно-
технологического развития союзного 
государства до 2035 года. развитие 
суверенной науки  - вопрос жизни 
и смерти для союзного государства.

еще одним важнейшим шагом стало 
учреждение премии сГ молодым уче-
ным. Должны создавать для ученых 
условия труда и творчества не хуже, 
а лучше, чем во времена советского 
союза.

-  Какие задачи, на ваш взгляд, 
предстоит в первую очередь ре-
шить в этом году Парламентско-
му Собранию?

- В прошлом году белорусская  
сторона озвучила инициативу о том, 
что Форуму регионов Беларуси и рос-
сии уже тесно в рамках союзного 
государства, пора активизировать 
сотрудничество с снГ, Шос, БрИкс, 
асеан. У данной инициативы  
есть хорошие перспективы к реали-
зации.

очень важно создавать новые воз-
можности для развития наших регио-
нов, открывать новые рынки сбыта. 
по итогам X Форума регионов, со-

стоявшегося прошлым летом в Уфе, 
подписали порядка сотни соглашений 
и контрактов на общую сумму около 
110 миллиардов российских рублей. 
мы сможем достичь большего, рас-
ширяя географию работы.

например, в последние годы суще-
ственно активизировалось сотруд-
ничество Беларуси с российским 
Дальним Востоком. Это в очередной 
раз доказывает, что рФ больше, чем 
москва. равно как и рБ больше, чем 
минск.

- А что в международных делах? 
Послужит ли продолжению и раз-
витию еще более тесной российско-
белорусской координации про-
грамма согласованных действий 
Союзного государства в области 
внешней политики на период до 
2026 года?

- Внешнеполитическая координация 
отвечает национальным интересам 
Беларуси и россии. В новой програм-
ме согласованных действий в области 
внешней политики мы расширили 
горизонт планирования с двух до трех 
лет.

Это позволило синхронизировать 
документ с нашими интеграцион-

ными программами. он дал возмож-
ность адаптировать наши подходы 
к  актуальной международной об-
становке. И позволит нам укреплять 
международные позиции союзного 
государства, еаЭс, снГ, оДкБ. осо-
бое внимание уделим совместному 
противодействию деструктивному 
внешнему давлению.

УГРоЗЫ НИПоЧЕМ
- Ни Россию, ни Беларусь западные 

страны не хотят видеть в Парла-
ментской ассамблее ОБСЕ. Так мо-
жет, и нам окончательно стоит 
сказать им «до свидания»?

- Госдума и совет Федерации уже 
обсуждали вопрос о приостановле-
нии участия делегации россии в пар-
ламентской ассамблее оБсе. коллеги 
из Беларуси отказались от пригла-
шения наблюдателей организации 
на выборы. Это говорит о многом. 
оБсе из площадки для диалога по 
вопросам европейской безопасности 
превратилась в очередное сборище 
русофобствующих политиканов. они 
ни во что не ставят интересы наших 
стран.

В сложившихся условиях возмож-

ности для продолжения конструктив-
ного диалога в па оБсе полностью 
исчерпаны. мы оставляем им неболь-
шой шанс одуматься. но если там не 
одумаются - конечно, мы окончатель-
но попрощаемся с этой шарашкиной 
конторой.

- Россия разместила тактическое 
ядерное оружие в Беларуси. Запад 
в ответ снова грозит санкциями, 
усилил группировку НАТО у наших 
западных границ. Стоит ли обра-
щать на это внимание?

- последовательность событий была 
несколько иной. сначала были санк-
ции, усиление группировки нато 
в польше и прибалтике. обсуждение 
переброски американских ядерных 
боеголовок в  польшу. Демонстра-
тивные стрельбы натовских танков 
в нескольких десятках километров от 
белорусской границы.

реагируя на эти вызовы, россия раз-
местила тактическое ядерное оружие 
в Беларуси. так что нато надо пенять 
исключительно на себя в этом вопро-
се. Ясно, что повлиять на россию тут 
у них не получится. мы всегда будем 
защищать братскую республику, не-
взирая на угрозы Запада. 

■■ Беларусь■ждут■в■гло-
бальных■объединениях,■
куда■ранее■вступила■Рос-
сия.

-  В этом году Россия 
п р е д с е д а т е л ь с т в у е т 
в  БРИКС. Что ждете от 
этого? Аргентина отказы-
вается от членства. Или 
невелика потеря?

- к брикс и без аргенти-
ны в этом году присоедини-
лись египет, иран, объеди-
ненные арабские Эмираты, 
саудовская аравия и Эфио-

пия. Это говорит о растущем 
авторитете объединения 
на международной арене. 
к тому же брикс берет не 
количеством, а качеством. 
организация в ее нынеш-
нем виде - это не клуб по 
интересам, ей не нужна мас-
совка.

В рамках председатель-
ства в брикс россия бу-
дет продвигать сотрудни-
чество в сферах политики 
и безопасности, экономики 
и финансов, сделаем став-
ку и на развитие культурно-

гуманитарных контактов. 
запланировано больше 
двухсот мероприятий, в том 
числе одно из главных меж-
дународных событий года - 
спортивные игры стран 
брикс в казани.

- Когда Беларусь сможет 
стать членом БРИКС, как 
и ШОС?

- россия выступает за 
скорейшее вступление рес-
публики в   Шос. В 2022 
году  процедура была запу-
щена. летом в астане состо-
ится саммит Шос, на кото-

ром данное решение могут 
официально закрепить.

россия также готова со-
действовать сближению  бе-
ларуси с брикс. В частности, 
белорусских спортсменов 
пригласили участвовать 
в спортивных играх стран 
брикс в казани.

Что касается вопроса 
вступления в организа-
цию, заявку рб рассмотрят 
в  приоритетном порядке. по 
ней будут принимать реше-
ние все страны-участницы 
на основе консенсуса.

брикс массоВка не нужна РАЗВОРОТ НА ВОСТОК
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ФоРУМУ РЕГИоНов УжЕ тЕсНо 
в РАМКАх соЮЗНоГо ГосУДАРствА

Депутат ПС Леонид СЛУЦКИЙ: 
Парламентарий 

погружен  
в интеграционную 

повестку.

Саммит в этом году пройдет в конце  
июня в Витебске и Полоцке.


